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内容提要 

1，我們和自治區總會一樣，新成立了一个器官移植一个中心，是一个独立的科

室。 

2，第一，我們有一塊缅怀的墓地，成功捐献的，可以免費 

安葬在裡面。第二，加强器官协调人的培训。 

3，遗体的话，就全部都是給医科大。 

4，從捐獻開展以來，现在全疆，好像到现在才几十例呀！ 

反正不多，器官很少。 

5，主动捐献的，肯定少啊！因为就算很多人備案（登記） 

了，他都达不到捐献状态啊！ 

6，你要说每一年都有多少增长？因为时间也不是很长，所 

以没有明显的～ 

7，全國器官網，我们没有管理员脹号，看不到有多少人登记。 

8，器官移植的实际工作，基本上是有自治区一個紅會安排。 

我們就是宣傳，幫人上網登記。也就这样子。 

 

 

 

电话内容 

调查: 哎，你好，你是那个，乌鲁木齐那个红十字会吗? 

红会: 哦，对。 

 

调查: 哎，哎，哎，我呢，我是北京的哈，因为我到你们这个医院呢，去考查一

下看看你们这儿肝移植情况哈，到那儿，做的最多的就是新疆医科大

学第一附属医院，他们也，也，也说了，这个你们这个红十字会配合

的比较好，所以呢，我们到他，跟他了解完了以后哪，我就打电话过

来了，我就想问问你们这个红十字会（红会: 哦），是怎么运做的？这

个，可以说是在少数地区吧，少数民族地区吧，你们这儿做的还是比

较，呃，比较好的吧，我就想，大体了解一下情况…… 

红会: 哦～，就是那个器官，器官捐献，这块儿是吧？ 

 

调查: 嗯。 

红会: 现在就是我们自治区新成立了，刚好就是，跟那个总会一样，它新成立了

一个，专门成立了一个，呃，器官那个，移植一个中心呀。 

 

调查: 哦，哦，哦。 

红会: 就是独立，呃，就是一个独立的科室啊。 

 

调查: 哦。 

红会: 然后，他现在也是主要负责这块儿。 



 

调查: 哦，你，你刚才说谁主要负责这块儿？ 

红会: 呃……他姓吕，他现在在自治区红十字会呀。 

 

调查: 姓吕是吧？ 

红会: 姓吕，对，双口。 

 

调查: 哦，哦，哦，那你们现在乌鲁木齐器官捐献哈，这个工作是怎么开展的？ 

红会：我们这个，就是在全国，可能比较好的一个优势，就是我们在那个缅怀方

面，我不知道你清不清楚？呃，缅怀方面是，呃，是民政这块儿，跟

民政配合…… 然后，有一个很大的那个，缅怀的墓地…… 

 

调查: 哦，哦，哦。 

红会: 嗯，专门，专门就是在我们这块儿的一个公墓，专门隔出来一片区域，就

是每个捐献器官，成功捐献的这个，捐献者，都可以安葬，就是免费

安葬在里面。 

 

调查: 哦，哦。 

红会: 呃，这个是一个。 

 

调查: 哦。 

红会: 然后就是加强这个器官移植，呃，器官这个，呃，移植这个协调员的这个

培训吧。我们刚好就是，就 9月 12号就刚好在乌鲁木齐开了一期班，

也是自治区组的整个西北地区跟东北地区吧，就是人都，都来上课，

然后就是对于这个器官移植协调，协调工作，这是一个，相当于是一

个，一个扩展吧。 

 

调查: 嗯，就是，就是我看你们已经成功捐献了 128例，你们这，这 128例是去

年的呢，还是自，自从开展以来的这个捐献 128例这个遗体。 

红会: 这个数字我，我现在不太确定。然后遗体的话，就全部都是医科大。 

 

调查: 哦，就说像你们这一年哈，大约能做多少这种遗体的或者是器官? 

红会: 器官的话应该很少，具体，因为现在全疆，好像捐献到现在才几十例呀。 

 

调查: 你说从…… 

红会: 反正不多，器官很少。 

 

调查: 你说去年呀，还是……还是……是从开展以来？ 

红会: 从开展以来。我们主要是宣传，就包括有些人打电话说，他不会登记，我

们帮他登记。 

 

调查: 哦，哦，哦，这样子。 

红会: 最多就是有人不会上网，我们，我们帮他登记，也就是这样子。 

 



调查: 哦，你就，不通过你…… 

红会: 除非，除非你有，对，除非你有管理员账号。 

 

调查: 哦？ 

红会: 像我们没有管理员账号，我们就看不到有多少人登记。 

 

调查: 哦，哦，还这样子喔，就说……这个另外那个，我想问您一下这个，您，

呵呵，我不知道您贵姓，不好意思叫您什么先生啊，您贵姓啊? 

红会: 嗯，姓陈。 

 

调查: 哦，陈啊，陈先生，就说，呃，我到那个，呃，第一这个附属医院哈，他

那个肝移植科的大夫给我说这么个情况，就说，呃，关于这个移植，

呃，这个肝移植这个费用的问题，他说你们这红十字会有一个慈善总

会，是吗? 

红会: 没有，没有，不是一个，没……没有关系 

 

调查: 不是啊，那这个慈善总会，你们知道这个机构吗? 

红会: 知道啊，乌鲁木齐很多地方都有他们捐献的东西啊，捐献箱啊什么的…… 

 

调查: 那你说这个慈善机构，它属于一个什么，什么的组织？是，是民间的，还

是那个什么，怎么个情况，不是属于你们红十字会的？ 

红会: 应该跟工会一样吧？它成立，名义上是民间的，但是肯定也是政府部门吧，

我估计啊，具体情况不太清楚。 

 

调查: 就是这个，呃，你们这个新疆那个，医科大学第一负责人的，肝移植的医

生，但是我暂时为他保密，呃，我不说他的名字，但是他告诉我这个

情况，呃，所以我就想问问这个慈善机构是不是你们红…… 

红会: 慈善总会没有，慈善总会就没有这个职能。 

 

调查: 可是这个医生跟我说的非常明确，他说慈善总会在这个器官移植这么多钱

里头，他自，他要抽 20万，他要要 20万，我，所以我就想问问…… 

红会: 我～ 

 

调查: 因为这是我了解的情况，这是一个大夫给我亲自讲的，所以我才了解一下

这个慈善机构是不是，就你们红会下面，下属的，呃，我就给你打这

个电话来了，了解一下你们现在这个，呃，这个情况哈，这个…… 

红会: 不可能收钱，这个东西法律上明确规定的，不可能收钱。 

 

调查: 对呀，本来是……无偿捐献嘛，对吧？所以后来，突然（红会: 对呀）说

到这个，你像病人，他，如果，他讲到病人这个状态好的情况下，这个，

这个可以收 20 万以内，但是它慈善总会就得要 20 万，这加起来四，起码

四十，四十几万的样子，所以说…… 

红会: 我听都没听过…… 

 



调查: 现在是说，供捐献的，还是一般劝捐的多吧？一般主动捐献的，是不是还

是比较少? 

红会: 主动捐献的，主动捐献的，肯定少啊！因为就算很多人備了案，他都达不

到捐献状态啊！ 

 

调查: 哦……对，对，对，是，是。 

红会: 所以你，你要捐献的话，其实很多人都来备案，但是他们没有几个能捐的

呀！ 

 

调查: 对…… 

红会：第一个是年龄，一个是他，他也没有什么事；第二个如果就算他，年纪大

了，他正常死亡他也不可能捐呀，他也，他也，他到时候捐，肯定医生看了也，

都不合适啊！ 

 

调查: 对，对，年龄太大…… 

红会: 那捐的肯定都是一些突发情况，那些人很多人确实他说不清楚啊。 

 

调查: 就是现在你们的义工有多少，多吗? 

红会: 那种，长期的可能少一些。 

 

调查: 都是临时？ 

红会: 长期，因为，长期能坚持下来的人本身就比较少。 

 

调查：嗯，你们这儿是不是，也是在这个，一年比一年像捐献这种要，多一点，

也比开始要好一些？ 

红会: 应该说这几，近几年比较多，但你要说每一年都有多少增长～ 

 

调查: 哦? 

红会: 因为时间也不是很长，所以没有明显的～ 

 

调查：那就谢谢你，啊。 

红会: 不，因为现在器官捐献主要，器官捐献全国性质的，它不可能让一个市来

做，不可能让一些，就每个市只能，只能，就是个基石作用，他不可

能去，主，主要的协调什么，至少都自治区省级的。对应这种器官，

器官移植的实际工作，基本上是自治区安排。 

 

调查: 哦，你说…… 

红会: 自治区安排，自治区。 

 

调查: 哦，哦，哦，自治区…… 

红会: 呃，自治区，自治区的红会安排。 

 

调查: 那行，我，我有时间我再，我再问问吕主任吧，那就这样吧，谢谢你，啊，

好，再见。 



红会: 好，再见。 

 

 


